

Vital Justin Grandin, O. M. I., évêque de Saint-Albert, est mort hier matin, après quelques minutes d'agonie seulement.

Le vénérable prélat est décédé dans la soixante-quatorzième année de son âge, et la cinquantième de sa vie religieuse comme Oblat, la quarante-neuvième de son sacerdoce, et la quarante-troisième de son épiscopat.

Il a été l'un des premiers missionnaires qui aient annoncé l'Évangile aux sauvages de l'Île à la Crosse, à ceux d'Athabaska, et sur les bords de la Rivière Mackenzie.

Monseigneur Grandin était le doyen de l'épiscopat canadien.

Il a été sacré évêque de Satala le 30 novembre 1859, puis nommé ensuite coadjuteur de feu Monseigneur Taché.

C'est alors que de concert avec Monseigneur Faraud, qui était alors simple missionnaire, il se mit à parcourir les vastes territoires du Nord et commença la fondation de plusieurs missions. La principale qu'il a établie, est celle de la Nativité, sur les bords du grand lac Athabaska.

Plus tard, quand Monseigneur Taché se vit dans la nécessité d'opérer une division dans l'étendue de son immense diocèse, Mgr Grandin fut choisi par le Saint-Siège pour être le premier évêque de Saint-Albert, que son vieux compagnon le Père Lacombe avait organisé et qui devint le site du nouveau siège.

Monseigneur Grandin, comme tout le monde aujourd'hui se plaît à le répéter, s'est tenu sans cesse aux premiers rangs de l'épiscopat canadien par sa vie toute de zèle, de dévouement et d'abnégation.

Il s'écoulera du temps avant que son souvenir parvienne à s'effacer de la mémoire des populations de Manitoba et du Nord-Ouest.

Monseigneur Grandin était né en France aux environs de Laval, et avait fait ses premières études au petit séminaire de cet arrondissement. Il entra bientôt chez les Oblats où, après avoir fait son noviciat, il fut ordonné prêtre par le fondateur de cette congrégation, Monseigneur de Mazenod.

Les renseignements qui précèdent nous viennent du révérend Père Lacombe qui a bien voulu nous les communiquer.

(Le Journal 14 juin.)